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K 0223/2022 (BJD) 

Kleine Anfrage Thomas Giger (SVP, Nuglar): Neues Bürgerspital (14.12.2022)  

 

Zur Situation im Bürgerspital Solothurn (soH) hört man immer wieder Unterschiedliches, so-

dass eine Klärung diverser offener Fragen wünschenswert erscheint. Der Regierungsrat ist 

darum höflich gebeten, folgende Fragen zu beantworten. 

 

Zum Neubau-Projekt und seiner Umsetzung:  

1. Wie hoch waren die tatsächlichen Projektkosten nach Vorliegen der Schlussrechnung? 

2. Wie stehen die ursprünglich veranschlagten Kosten zu diesen tatsächlichen Kosten? 

3. Wie werden allfällige Abweichungen (grösser als 15% bei den wichtigsten Teilkostenberei-

chen) begründet? 

4. Wie gross waren die durch den verzögerten Umzug anfallenden Kosten? Wer bezahlt die-

se? 

5. Falls die Schlussabrechnung noch nicht vorliegt: Bis wann ist damit zu rechnen und können 

diese Fragen dann beantwortet werden? 

 

Zum Betrieb des neuen Bürgerspitals:  

Angeblich sind diverse Abteilungen nur teilweise ausgelastet. Zudem sollen diverse Teams 

nicht vollständig oder unterbesetzt sein. Man hört auch, dass in den Bereichen der Teamzu-

sammenarbeit oder bei neuen Betriebskonzepten noch viel Potential brachläge.  

6. Fragen zu unterausgelasteten Abteilungen: 

6.1 Welche Infrastrukturen und/oder Abteilungen sind nicht voll ausgelastet?  

6.2 Wie hoch sind deren Anteile an der gesamten Investitionssumme?  

6.3 Was wären die Gründe für eine allfällige teilweise Auslastung der Abteilungen 

und/oder Infrastrukturen? 

7. Zur Attraktivität des Bürgerspitals 

7.1 Was beeinträchtigt die Attraktivität des Bürgerspitals als Arbeitgeber?  

7.2 Was macht das Bürgerspital zu einem attraktiven Arbeitgeber? 

7.3 Wie wird die verkehrstechnische Anbindung in Bezug auf die Rekrutierung beurteilt? 

8. Temporäre Mitarbeiter 

8.1 Warum werden temporäre Mitarbeiter angestellt? 

8.2 Wie viele sind es absolut respektive in Relation zur Gesamtzahl in den betroffenen Ab-

teilungen? 

8.3 Warum können temporäre Mitarbeiter nicht fest angestellt werden? 

8.4 Welche Teams harmonieren nicht gut, und was wären die Gründe dafür?  

9. Für die Zukunft 

9.1 Wie gedenkt das Bürgerspital die festgestellten Mängel zu beheben? 

9.2 Wie wirken sich diese Massnahmen kosten- und profitseitig aus? 

 

Begründung 14.12.2022: Im Vorstosstext enthalten. 

 

Unterschriften: 1. Thomas Giger (1) 


